



Mi Universidad

Guion

Alan Mauricio Sánchez Domínguez

Alejandro García García

Guion Cuarto Parcial

Cuarto parcial 4

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 28 de junio del 2024

ALE: Muy buena tardes, les vamos a presentar un tema muy interesante sobre la antropología Médica.

ALAN: La antropología médica que deriva de la traducción al castellano “medical anthropology, es un subcampo de la Antropología social o cultural, el cual sirve para la investigación empírica y la producción de teorías. Fue una gran adaptación realizada por el historiador y filósofo Pedro Lain Entralgo en distintas obras.

ALE: Hablaremos un tema muy importante dirigida para quienes aspiran a ser médicos, sabemos que al ser médico, es tener que lidiar con los pacientes, ser médico no es un camino fácil, si no un compromiso continuo lleno de sacrificios.

ALAN: En ello vimos el origen de la vida, vimos como fuimos evolucionando poco a poco, de seres antiguos como Australopithecus a la actualidad, el tener conocimiento de la vida y de teorías, estos fenómenos fueron dando orígenes en creencias, culturas y explicaciones como sería el Darwinismo y Neodarwinismo.

ALE: De esto nos vamos a la humanización y cultura, donde dicen que la idea de que el hombre es un animal sociocultural y biopsicosocial, con ello aprendimos a adaptarnos, comunicarnos, aprendimos nuestro propio lenguaje al ser un animal muy social, donde tuvimos creencias y culturas, aprendiendo a crear medicina tradicional gracias a nuestros antepasados.

ALAN: Hoy en día se sigue utilizando la medicina tradicional, un ejemplo es el uso para el empacho, aire, caída de mollera, el espanto y el mal de ojo, donde el médico tradicional como el científico, tomamos un punto importante, la relación médico-paciente, donde establecemos la relación al ser prójimo, es decir, donde ambos seremos afectados uno al otro.

ALE: Un dato importante, es que el médico, se concentra más en la enfermedad, dato que nos llevo a cabo la búsqueda total del cuerpo humano, estudio del órgano, célula y sus componentes químicos, esto nos lleva a ver el enfoque que tiene el paciente al saber que tiene una enfermedad y pudiendo cambiar de actitud ante la vida y su situación en ella.

Referencia bibliografica

- TEMA 1:
Universitat Rovira I Virgilia. Breve introducción a la antropología médica. Medical Anthropology Research Center.
- TEMA 2:
Carta de Esculapio a su hijo (S.F) Facultad de ciencias de la salud. Universidad Anáhuac.
- TEMA 3:
Querts Méndez, O, Orozco Hechavarría. O. MontotaRivera. J. Beltrpan Moret. M. y Caballero Herrera, M. Y (2013) Consideraciones antropologicas en el proceso de formación profesional del médico general. Medisan, 17(10), 7921-7030.
- TEMA 4:
Orriger. N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y teoría. Ars Médica. Revista de Humanidades, 2, 190-205.
- TEMA 5:
Pardo, A, (2007). El origen de la vida, evolución de las especies. Ciencias e interpretaciones.
- TEMA 6:
Ayala, J. Francisco. La biología precede, la cultura trasciende. ¿Cómo lo ves. Revista de divulgación de la ciencia de UNAM.
- TEMA 7:
Eliano, C. (1989). Historias de los animales (vol.4). Ediciones Akal.
- TEMA 8:
Lara, H. T. (2008). Hominización, humanización, cultura. Contribuidores desde coatepec, (15), 127-15.
- TEMA 9:
Cernadas, C.C. (2006). El poder de los simbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Revista del hospital italiano de Buenos Aires, 26(39, 87 – 93.
- TEMA 10:
Spina, E.L.M. (1998). Modelo médico hegemónico: reproducción técnica y cultural. Natural Medicatrix: Revista Médica para el estudio y difusión de las medicinas alternativas.
- TEMA 11:
Silva, A. A. J. (2017). Medicina tradicional. BOLETIN CONAMED, (13).
- TEMA 12:
Urióstegui-flores, A. (2015). Síndromes de filación cultural atendidos por médicos tradicionales. Revista de salud pública, 17, 277-288.

- TEMA 13:
Hologuin, A., y Fiorino, V.R.M. (2019). El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: Una reflexión necesaria, *Orbis: revista de Ciencias Humanas*, 15 (43), 18-32.
- TEMA 14:
Barbado. Alonso, J.A., Aizpiri-Díaz, J.J., Coñones Garzon, P.J., Fernández, J.J. (2005). Aspectos históricos antropológicos de la relación médicopaciente. *Habilidades en salud mental*, 70, 31-6.